



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA N° 17
SESION ORDINARIA HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE**

En Doñihue, a dos días del mes de junio del año dos mil veinte, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 12:28 horas en el Salón de Reuniones de la I. Municipalidad de Doñihue, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 17/20, presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González y contando con la presencia de los señores Concejales, Doña Macarena Fierro Contreras, Don Fernando Zamorano Peralta, Don Humberto Díaz Pino, Don Luis Palacio Azua y la Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los Señores (as) Concejales (as) y a los demás asistentes y da por iniciada la Reunión Ordinaria del Honorable Concejo Municipal N° 17 del día Martes 02 de Junio del 2020, en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente:

TABLA:

1. CORRESPONDENCIA.
2. APROBACION PROYECTOS FRIL 2020.
- 3.- VARIOS.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., saluda a la Señora Lilian, Sra. Mary Díaz, Sr. Samuel Pérez, Sr. Pablo Díaz, Sr. Rodrigo Calderón nuestro Secplac.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., solicita a la Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras dar lectura a la correspondencia.

La Sr. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., buenas tardes, no hay correspondencia Sr. Alcalde.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., no hay correspondencia, pasamos al pasamos al 2º Punto de la Tabla: Aprobación Proyectos FRIL 2020, don Rodrigo Calderón, tiene la palabra.

El Sr. Encargado de la Unidad de Secplac, Don Rodrigo Calderón P., buenas tardes, bueno la idea es poder aprobar este listado de los proyectos FRIL del llamado 2020, cuatro proyectos que tenemos preparados para la presentación y son los siguientes:

- Construcción torres de iluminación Cancha Juventud Cerrillos y Graderías Atlético Lo Miranda, por un monto de M\$ 99.345.-
- Construcción Camarines Club Deportivo La Isla y torres de iluminación Cancha Club California, por un monto de M\$ 99.345.-
- Mejoramiento Plaza de Armas Doñihue y Lo Miranda, por un monto de M\$ 99.329.-
- Mejoramiento peatonal Calle Subteniente Valenzuela, por un monto de M\$ 99.316.-

El Sr. Encargado de la Dirección de Secplac, Don Rodrigo Calderón P., necesitamos contar con la aprobación para poder ingresarlos antes del día 12 de Junio.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., Alcalde.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sí, Concejal Humberto Díaz.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., sí, dos preguntas Rodrigo, primero ese es el orden de la priorización de los proyectos?

El Sr. Encargado de la Dirección de Secplac, no necesariamente, esta es la solicitud de aprobación de la presentación de los proyectos.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., y lo otro como lo vez tu porque obviamente todos los proyectos son importantes y uno quisiera que aprobaran los cuatro, cierto, como lo ves tú en eso, sé que tenemos alguna injerencia nosotros con los CORES y todo el tema, pero como lo ves tú de acuerdo a cómo ha evolucionado la pandemia y todo eso.

El Sr. Director de Secplac, Don Rodrigo Calderón P., yo creo que de acuerdo a lo que hemos ido desarrollando no debiese cambiar mucho a la presentación que les acabo de leer, debiese ser más o menos ese orden de presentación, porque ver el tema deportivo primero? Porque estamos trabajando en dos proyectos, estamos trabajando cuatro en estos momentos y el tercero también que es el de la plaza, vamos a trabajar las dos plazas a la vez, es decir, estamos tratando de resguardar la mayor cantidad posible el monto para poder dividirlo en dos proyectos, así que yo creo que por provecho debiesen ser los deportivos primero, después los de las Plazas y como tercero el mejoramiento peatonal de la Calle Subteniente Valenzuela.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., estos cuando partirían?

El Sr. Director de Secplac, Don Rodrigo Calderón P., estos se ingresan el día 12 de Junio, que es la fecha tope, pero nosotros los ingresaremos luego por si tienen observaciones.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., gracias.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., preguntas Sres. Concejales, sería bueno hacer una salvedad respecto que lamentablemente no hemos tenido respuestas por parte de Codelco para agilizar un trámite que para nosotros era importante respecto de otras inversiones en el tema deportivo, eso nos obliga también a ingresar por el lado del PMU el proyecto deportivo del Club Deportivo Doñihue, cierto, que tiene que ver con la reposición de la cancha.

El Sr. Director de Secplac, Don Rodrigo Calderón P., mejoramiento de la cancha y mejoramiento del sistema de riego y drenes.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., por lo tanto, eso lo estamos presentando por un PMU, está quedando legible, dentro de la próxima semana, por lo tanto y yo entiendo que nuestra priorización tiene que ver con esto, hay compromisos y hay gestiones que se han hecho con Consejeros y Consejeras y por lo tanto vamos a llevar las cosas por ese lado.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., si, por eso preguntaba para reanudar un poco el tema y volverlo a tocar.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., ahora el interés por el Gobierno Regional está dado por 2 o 3 proyectos FRIL, pero tenemos un tema ahí que es importante que ustedes lo sepan también porque en algún momento la Intendente se podría comunicar con nosotros, cierto, yo tuve una reunión con ella algunos días atrás, donde le exprese toda la cartera de inversión que nosotros tenemos, ella quedó de solucionar algunos temas que están pendientes, como por ejemplo: el tema de las semaforizaciones, cierto, que es un tema que tiene que ver con proyectos FRIL también, el compromiso que teníamos con el anterior Intendente era que nosotros hemos decidido el FRIL que teníamos por el mejoramiento de paraderos de la Carretera H-30 lo íbamos a cambiar por la semaforización de Lo Miranda y el compromiso del Intendente era que él iba a presentar un proyecto de emergencia para la semaforización de la Calle Emilio Cuevas con Carretera H-30, eso yo se lo exprese a la Intendente, ella quedo de hacer las consultas necesarias y ver como ella iba a responder a ese compromiso que era anterior, no sé si ella va aceptar esto, ella me dijo voy a buscar recursos, voy a buscar la posibilidad de conseguir recursos por áreas que tienen que ver con proyectos sectoriales, por lo menos ya tenemos asegurado eso si semaforización de Lo Miranda, una vez que nos dé el V° B° Vialidad, porque estamos a la espera hace bastante rato, pero ya entiendo que estamos en la última etapa, saliendo eso nosotros pasamos el FRIL inmediatamente a la aprobación del cambio del FRIL de paraderos por semaforización y se estaría ejecutando el proyecto de semaforización de la Calle Pedro Aguirre Cerda con Carretera H-30, eso es lo primero, y posteriormente vamos a ver el desarrollo de Emilio Cuevas con Carretera H-30, yo entiendo que lo más urgente entiendo que los dos son urgentes, pero es Pedro Aguirre Cerda, ya tendríamos a lo mejor la Intendente va a decir saber que incluyan dentro de estos 3, 4 o 5 FRIL incluyan el proyecto de semaforización de Emilio Cuevas y los vamos a tener que citar a un Concejo Extraordinario y aprobar.

La Sra. Concejala, Doña Macarena Fierro C., Alcalde una consulta, Rodrigo la respuesta de estos proyectos se demora cuanto más o menos, tiene alguna fecha?

El Sr. Director de Secplac, Don Rodrigo Calderón P., se demoran como dos semanas, pero si nosotros los entregamos antes porque ellos los van revisando y nos van dando respuestas luego.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., entiendo Concejala que hoy día la mirada del Gobierno Regional es echar andar la región, me entiende, económicamente empezar a generar actividad económica para generar empleabilidad, eso va hacer lo primero, pero es el escenario que tenemos hoy día en base a lo que hoy día tenemos, si la pandemia avanza se pueden dar otros escenarios, pero hoy día lo que nosotros lo que debemos hacer es presentar los proyectos que corresponden nos están solicitando y están solicitando la probación para esos.

El Sr. Director de Secplac, Don Rodrigo Calderón P., bueno y lo que explicaba del Cultural Doñihue, que también se va a trabajar con el de Las Condes que dice el Alcalde, los presentamos al PMU junto con el de la Medialuna de Plazuela, que es la reposición del ruedo más el mejoramiento de las graderías y los corrales.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., y más el PMU de veredas y el recambio de luminarias, estamos avanzando en eso.

El Sr. Director de Secplac, Don Rodrigo Calderón P., veredas y recambio de luminarias en Carretera H-30.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., alguna consulta, Concejal Palacio.

El Sr. Concejal, Don Luis Palacio A., sí, no está muy claro lo del deporte como para la medialuna había algunos problemas en eso por el maltrato de los animales.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., bueno, pero a nosotros las organizaciones legalmente constituidas y legítimamente constituidas nos piden iniciativas y nosotros tenemos que responder a aquellas iniciativas.

El Sr. Director de Secplac, Don Rodrigo Calderón P., además que la justificación de la Medialuna no es solamente el rodeo, también se ha

basado en otras actividades que se puedan desarrollar dentro de ella, por eso también es el mejoramiento del ruedo con un acceso para discapacitados, etc.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., Concejal Zamorano.

El Sr. Concejal, Don Fernando Zamorano P., no, no lo mismo aportar a lo que decía Don Luis o sea hay como dos visiones yo creo que con estas inversiones que se hacen y que explica Rodrigo tienen a disminuir entre comillas el maltrato animal, porque se hace más profesional el deporte y ahí se mezcla el tema entre la tradición, cierto, la historia, las costumbres, etc.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., eso Sra. Lilian, alguna consulta más, podríamos tomar votación por favor.

La Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., pido votación para la aprobación de la Inversión FRIL 2020, para ser presentado al Gobierno Regional.

- Construcción torres de iluminación Cancha Juventud Cerrillos y Graderías Atlético Lo Miranda, Código BIP N° 40020900-0, por un monto de M\$ 99.345.-
- Construcción Camarines Club Deportivo La Isla y Torres de Iluminación Cancha Club California, Código BIP N° 40020899-0, por un monto de M\$ 99.345.-
- Mejoramiento Plaza de Armas Doñihue y Lo Miranda, Código BIP N° 40020904-0, por un monto de M\$ 99.329.-
- Mejoramiento Peatonal Calle Subteniente Valenzuela, Código BIP N° 4005539-0, por un monto de M\$ 99.316.-

Sra. Macarena Fierro Contreras

Sr. Humberto Díaz Pino

Sr. Fernando Zamorano Peralta

Sr. Luis Palacio Azua

Sr. Boris Acuña G., propone y

Aprueba

Aprueba

Aprueba

Aprueba

Aprueba

ACUERDO CONCEJO:

SE APRUEBAN PROYECTOS PARA POSTULACION A FONDOS DE INVERSION LOCAL 2020:

- Construcción torres de iluminación Cancha Juventud Cerrillos y Graderías Atlético Lo Miranda, Código BIP N° 40020900-0, por un monto de M\$ 99.345.-
- Construcción Camarines Club Deportivo La Isla y Torres de Iluminación Cancha Club California, Código BIP N° 40020899-0, por un monto de M\$ 99.345.-
- Mejoramiento Plaza de Armas Doñihue y Lo Miranda, Código BIP N° 40020904-0, por un monto de M\$ 99.329.-
- Mejoramiento Peatonal Calle Subteniente Valenzuela, Código BIP N° 4005539-0, por un monto de M\$ 99.316.-

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., eso Rodrigo, se agradece, pasamos al 3° Punto de la Tabla : Varios, ofrezco la palabra en varios.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., Alcalde, yo quería retomar un poco lo que usted decía, el tema de la reactivación, hay un tema que tiene que ver con la pandemia, que indudablemente nosotros no estamos bien proyectados a lo mejor porque estamos como en el quinto lugar, en un momento determinado no teníamos casos y estábamos bastantes satisfechos fue un periodo bastante largo en realidad en otras Comunas que si los tenían, pero si analizamos los datos estadísticos estoy hablando solamente de los datos, nosotros no llegamos como región al 1% o sea y por eso decía un poco en broma cuando el Concejal Zamorano decía no estamos en Santiago, menos mal porque la verdad que la Región Metropolitana tiene el problema que dice usted, no hay construcción hoy día, o sea, los datos del -14 y tanto del Imacec de hace poco nos dicen que la economía está absolutamente más que en suelo, en el subsuelo y uno de los problemas mayores es la construcción, hay un solo proyecto se está trabajando en Santiago, que es el Aeropuerto, el único, entonces mirado desde ese punto de vista y ojala Dios mediante que nosotros no seguimos en aumentando tanto casos, me refiero cuando digo a la región en general y obviamente a la Comuna, podríamos reactivar eso y sería bueno quizás por los indicadores de cesantía que son bastantes grandes ahora y probablemente en Junio-Julio-Agosto serán aún mayor.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., absolutamente, concuerdo con eso y espero que esto no sean los últimos proyectos que se entreguen, yo creo que van a ver planes de absorción de cesantía que en su momento van hacer entregados a los Municipios, porque sabemos el tema económico que se nos viene, bueno es parte de lo que debemos enfrentar, Concejalas, Concejales Varios.

Se cierra la sesión, siendo las 12:41 hrs.

SESION ORDINARIA N° 17/2020.

RICARDO BORIS ACUÑA GONZALEZ
ALCALDE

MACARENA FIERRO CONTRERAS
CONCEJALA

HUMBERTO DIAZ PINO
CONCEJAL

FERNANDO ZAMORANO PERALTA
CONCEJAL

LUIS PALACIO AZUA
CONCEJAL



[Handwritten signature]
LILIAN CONTRERAS BARRIOS
SECRETARIA MUNICIPAL

LCB/mdl